

Los Debates

AÑO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2052

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 26 de Enero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cabrian y Compañía.

Los responsables

La proposición presentada por el conde de las Almenas y apoyada por el ilustre duque de Tetuán, pidiendo que se discuta y se depuren las responsabilidades por los pasados desastres, no alcanzará seguramente el éxito que su autor se propone de que sean castigados los que con sus torpezas y falta de patriotismo los originaron; pero el nuevo debate dará mayor luz sobre aquellos funestos acontecimientos y pondrá de relieve la conducta de los que en ellos intervinieron, exponiéndolos a la ex-

Por más que se pida mucho menos, resignada la nación a pasar la esponja sobre aquella indigna emboscada, donde con nuestro prestigio militar y con nuestras gloriosas tradiciones perdimos nuestro imperio colonial; y si bien es verdad que no hemos de recuperarlo con esclarecer los hechos y depurar las responsabilidades, precisa se pongan de manifiesto autores y cómplices, para que el país no vuelva a entregarse en manos de los que fueron causa de su descrédito y su desmembración.

Por esta confusión que hoy existe, por no haberse hecho luz completa sobre tan importante asunto, pesa hoy ese descrédito sobre la nación en general, y particularmente sobre

todo nuestro ejército, así de tierra como de mar, cuando se sabe que ha habido sacrificadores y víctimas que han marchado al sacrificio con abnegación sublime.

No basta que se indique a tal o cual como culpable por simples apreciaciones ó deducciones, dejando la acusación nebulosa, sino que es necesario, puesto que ya por última vez se suscita en el Parlamento esa magna cuestión, que se tenga el valor de dejar bien probados los hechos con prueba documental, exhibiendo y le-

hasta los más íntimos que pueden formar historia completa de nuestros desastres. Y así la nación juzgará con fallo definitivo, inapelable, a los que la infamaron y a los que la sirvieron, y le quedará el consuelo de redimirse del desprestigio en que la ha envuelto el juicio de todos los pueblos del mundo.

Francia supo darse ese consuelo, condenando a los dos grandes responsables de sus desdichas. España debe procurarlo con mucha más razón, cuando al pueblo francés le preparó su orgullo su derrota y el pueblo español fué conducido a una indigna emboscada, como ya hemos dicho, completamente engañado.

especialmente por aquellos que su buena suerte les ha permitido apreciar los grandes beneficios que al género humano reporta el descubrimiento del médico inglés.

Desde los tiempos más remotos que la historia nos permite conocer, hasta nuestros días, todos los sabios que han destruido falsas creencias y fatales rutinas con los frutos de su claro talento, han sido objeto de burlas y hasta de persecuciones y martirios, cual si esos fueran los premios que se merecían por sus laudables esfuerzos. Janner no había de ser un privilegiado que dejara de saborear esas amarguras, y cuando dió publicidad á su prodigioso descubrimiento, la ignorancia y la envidia esgrimieron contra él odiosas armas; pero el sabio

doctor, alentado por la fé del convenio, no ceja ni desmaya y termina por salir vencedor de la lucha empeñada, viéndose reconocido como un bienhechor de la humanidad por todos los países civilizados, quienes le otorgaron de honores y mercedes, tanta en que rivalizaron los pueblos más lejanos.

Tan grande hombre había nacido el 17 de Mayo de 1748, en Berkeley (Inglaterra), y en la capital del condado estudió con gran aprovechamiento Medicina y Farmacia. Sus escasos recursos solamente le permitieron terminar la carrera de Farmacia, y cuando se hubo licenciado marchó á establecerse á su villa natal, donde fué farmacéutico y cirujano hasta que contrajo matrimonio con Catalina Kingscoté, época en que se trasladó á Cheltheuthan, en cuya Universidad se hizo doctor en Medicina.

hicieron que los sabios fijaran en él su atención, y á consecuencia de esto, fué invitado á formar parte de la expedición de Cook, y más tarde nombrado para un importante cargo en la India, sin que sus amigos, ni las personas que sobre él ejercían influencia, lograsen desistiera de sus estudios y aceptará los cargos con que le brindaban.

Como era observador incansable y muy talentado, un día notó que los mozos de las lecherías eran refractarios á las viruelas, acaso por padecer una erupción conocida con el nombre *ooypox*, é inmediatamente observó y estudió sin descanso, siendo el fruto de sus desvelos el descubrir que la inoculación de la vacuna preservaba al ser humano del contagio de las viruelas, ó porque á lo menos atenuaba los efectos de tan terrible enfermedad. Hizo numerosos experimentos, hasta que no teniendo dudas acerca de la bondad y efectos de su descubrimiento, le dió publicidad. Los ignorantes y los envidiosos salieron á su encuentro; pero como en toda Europa se ensayó su prodigioso descubrimiento, y los resultados que dió fueron los que él anunciaba, los trabajos de sus enemigos fueron estériles.

El resto de su existencia lo pasó dedicado al estudio, y el 26 de Enero de 1823 murió en su Biblioteca, víctima de una apoplejía fulminante.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

De nuestro servicio especial

DESDE PARÍS

SUMARIO: Ya lo dijimos.—Sigue el militarismo.—Otro escándalo.—En la Asociación de alumnos de la Politécnica.—Elección.—Por qué se codicia un puesto.—Impresiones.—El resultado.—Golpes y palos.—¡Buena bofetada, mi general!

Recordarán á buen seguro todos mis amables lectores, á quienes suelo dar con toda sinceridad traslado y cuenta de mis impresiones personales, que en mi anterior hablaba del militarismo y clamaba, acaso con demasiado calor, contra él y sus representantes, fijándome desde luego en este nuevo general *Bum-Bum*, en el día, sino por convicción, por defender sus debilidades en el ministerio, causas primeras y principales de la vergonzosa comedia de que resultó víctima el capitán Alfredo, como pudo haberlo resultado el propio secretario del ministro.

No me equivocaba en mis pronósticos y temores; este Mr. Mercier, hombre nefasto para Francia, á la que, ó yo no veo claros los acontecimientos ó á de traer grandes disgustos, no ceja en su tarea de querer imponerse y exhibirse, y cada dos días ofrece á este París, tan bonachón en el fondo, el triste espectáculo de un escándalo.

No será Mercier, pero es el militarismo quien le pone de pantalla, y él debía desautorizar á estos oficiosos amigos de una manera clara y terminante en lugar de redactar proclamas que el ordenancista Gallifett debiera haber enviado en el acto á los fiscales militares.

La última función, *le dernier spectacle militariste*, lo hemos podido presenciar en la Asociación de ex-alumnos de la Escuela Politécnica.

Tratábase de proceder á la elección de nuevo presidente conforme á lo que los Estatutos de la sociedad previenen que se haga cada dos años.

Este puesto meramente honorario, suele recaer en profesor de la escuela, en algún político civil de importancia ó en un general, por el carácter un tanto militar que aquel centro docente, uno de los más importantes de Francia, conserva.

Tal presidencia es un puesto bas-

De nuestra colaboración

Hombres

Y

Obras

Janner

26 de Enero

Como el de todos los grandes bienhechores de la humanidad, el nombre de Eduardo Janner, descubridor de la vacuna, hállase rodeado de gloriosa aureola y es pronunciado con respetuoso cariño por todos los sabios,

tante codiciado por los que hacen, ó aspiran á hacer política, y en más de una ocasión estos deseos se han reflejado en luchas borrascosas, algarradas y con motines.

No es que sea una prebenda esta presidencia, no es que sea un grande honor; pero resulta un título tan atractivo para el vulgo y representativo de tal fuerza en la opinión de los hombres de Parlamento, que son muchos los que desearían poseerlo, aun que fuera tan solo para ostentarlo en una tarjeta en el Eliseo.

Para ayer estaba convocada la junta general extraordinaria para proceder á la elección, y desde los primeros momentos, en el amplio local, observábase animación extraordinaria. No sé modesto, pues que á mi público le debo ante todo gran veracidad, si digo, aunque muy quedito, que desde el día anterior teníamos previsto lo que había de ocurrir.

Algunos elementos militares de la Asociación presentaban como candidato para la presidencia al general Mercier, candidatura que los elementos civiles, ingenieros en su mayoría, recibieron desde sus primeros asomos con gran displicencia. No tuvieron éstos juntas ni reuniones previas, ni verificaron conciliábulos, ni celebraron entrevistas misteriosas para oponer á aquel candidato otro más de su agrado; parecieron hallarse desprevenidos al golpe que los partidarios de Mercier querían dar, medio habilísimo de hacer del amigo un héroe de actualidad y arrojar á la faz pública la confirmación de que, un día cortésmente, latente, se exteriorizó; los socios que no querían que su institución fuese escudo ó escalón de nadie, se entendieron enseguida solo con mirarse, y sonó un nombre, tal vez dicho al azar, procedióse á la votación, y... resultó elegido presidente el sábio y eminente Mr. Montard, examinador y ex-maestro de la Escuela Politécnica, autor de libros muy notables y persona de gran respetabilidad científica.

Pero hé aquí que al proclamarse el resultado de la votación, los partidarios del derrotado fruncen el entrecejo, crisan los puños, pronuncian un *fouire*, enarbolan los bastones y, gritando como energúmenos, producen un conflicto mayúsculo.

Tal ha sido la última hazaña de los de Mercier; que también *materialmente* han llevado en esta lucha la peor parte. Pero la elección de Montard no podrá ser anulada, digan lo que quieran, y son muchos los militaristas que no olvidarán las puñadas de anoche.

Como no olvidará Mercier la terrible bofetada que le ha propinado la gentil *Assotiation d'auciennes élèves de l'Ecole Politechnique*.

ARAMIS.

Paris 22 Enero de 1900.

A VUELA PLUMA

Ocupándose de lo escandalosamente descuidada que se halla la vigilancia en esta ciudad, dice

nuestro colega local *El Estandarte Católico*:

«Será realidad ó aprensión de la gente, puesta sobre aviso por recientes sucesos; pero es lo cierto que hemos oído contar varios lances en que intervienen rateros ó ladrones.

Ya es una respetable persona, á quien se le presentan en casa unos desconocidos, pidiéndole una regular cantidad; ya es una señora que recibe la visita de un sujeto á quien no conoce, y cuando, con una excusa, logra hacerle salir de la casa, se presentan unos compañeros del visitante, á quienes no se abre la puerta por *prudencia*; ya son unas buenas mujeres á quienes pide hospitalidad un forastero, con todas las trazas de ser perseguido por alguien; ya otros casos por el estilo de los anteriores, que demuestran que está la gente alarmada y la conveniencia de que las autoridades vigilen para librarnos de algun audaz golpe de mano.»

En el último Consejo de ministros celebrado se han examinado los antecedentes de los condenados en Montjuich.

En su consecuencia, los consejeros han acordado conmutar la reclusión por extrañamiento en igual proporción á las penas que sufren.

El decreto de indulto en la forma indicada debe haber sido firmado ya por S. M. la Reina.

Nuestro estimado amigo el procurador de los Tribunales de Tarragona, D. Modesto Dalmau Mallfré, ha tenido la galantería de reque comprende, se hace indispensable en todos los despachos, especialmente en los de los Juzgados municipales, de primera instancia é instrucción, letrados, procuradores, etc., etc.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido el Sr. Dalmau.

Se encuentran en Madrid 34 representantes de otras tantas Diputaciones provinciales para solicitar del Sr. Villaverde que la Hacienda pague á las provincias el remanente que se les adeuda procedente de la desamortización de los bienes de beneficencia.

Hemos recibido dos ejemplares de la hoja suelta con que la *Agrupación Catalanista de Falset* se ha dirigido á sus convecinos explicando su actitud y su modo de sentir respecto al catalanismo.

Según dice el «Boletín de Tabacos y del Timbre», el Ayuntamiento de Tudela de Navarra ha formulado una denuncia contra la Compañía Arrendataria de la fabricación y venta de cerillas. Acusa á esta Sociedad, la Corporación municipal mencionada, de expender al público cajas que no contienen el número de cerillas determinado por la ley, y con tal motivo, el juzgado de primera instancia de Tudela ha tenido que tomar cartas en el asunto.

El Ayuntamiento de Tudela apoya su denuncia en el siguiente artículo: «Art. 5.º Las cerillas y fósforos que el gremio de fabricantes está obligado á tener siempre á la venta pública en el mayor número posible de localidades, y necesaria y precisa-

ente en todas aquellas en que haya pendeduría de tabacos, y los pre- á que habrá de expenderlas, son siguientes:

Caja ordinaria con 90 cerillas, también ordinarias, 5 céntimos.

Idem fina con 60 cerillas, 5 id.

Idem de gomas con 75 cerillas de stearina, clase superior, 10 id.

Tira de cartón con 125 fósforos, id.»

En una sola fabrica de lanresa hay más de 40 telares parados, por enfermedad de las tejedoras.

Según noticias que acabamos de recibir, el día 18 del corriente entró en Manila, disponiéndose á embarcar en breve para la Península, nuestro estimado amigo y paisano el primer teniente de infantería don Vicente Hermida y Also, quien durante largo tiempo fué prisionero de los tagalos.

Mucho celebramos la libertad y el pronto regreso de nuestro amigo y por ello felicitamos á su cariñosa madre y demás familia.

La cifra mas elevada en las construcciones navales ha alcanzado el año 1899, tanto en el Reino Unido de la Gran Bretaña, como en los demás países del mundo.

Los buques construidos en la Gran Bretaña é Irlanda durante el año 1899 ascienden á 303 veleros con 47.085 toneladas, de registro, y 25 vapores con 1.666.268 toneladas, haciendo un total de 1.128 buques con 1.713.353 toneladas de registro, contra 1.101 buques y 1.651.252 toneladas

no sobre nuestra ciudad un furioso huracán, que á no dudarlo habrá causado muchos perjuicios en el arbolado y hortalizas.

Los agricultores de esta comarca deploran la insistencia con que viene repitiéndose dicho fenómeno atmosférico, precisamente en la época en que más necesarias son las lluvias moderadas para el crecimiento de las plantaciones.

Ha sido dispensada la falta de estatura, cuando no exceda de 15 milímetros, á los hijos de jefes, oficiales y tropa de carabineros para ingresar en dicho instituto.

El general Ordóñez ha inventado dos nuevas piezas, dos tipos de obuses, de 24 centímetros y 30 y 112, respectivamente, de acero, con peso de 7.000 y 14.000 kilogramos. Dispararán proyectiles de 180 y 360 kilogramos y tendrán un alcance eficaz de 12 kilómetros.

Irán sobre montaje de acero moldeado y dispararán por elevación con ángulos que lleguen hasta 70 grados, utilizándose para defensa de costas y también en el sitio y defensa de plazas.

El 31 del corriente mes termina el plazo para el cange de los efectos timbrados correspondientes al año último, lo cual recordamos de nuevo al público, puesto que siempre queda algun rezagado que se perjudica con su descuido.

Dispepias, gastralgias, catarro intestinal y úlcera del estómago, lo cura el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

La «Última Moda» publica en el núm. 629 (21 de Enero) nuevos y elegantes modelos de trajes y accesorios, y con las respectivas ediciones reparte una hoja de patrones dibujados, un figurín acuarela, un pliego de novela, un patron cortado y una hoja de dibujos para bodar. PRECIOS: cada número, 1.ª ó 2.ª edición, 25 cts. Completa, 40.—Trimestre, 1.ª ó 2.ª edición, 3 ptas. Completa, 5.—Velázquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Se suscribe en la librería y papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje.

Cablegramas recibidos de Filipinas comunican declaraciones importantes de Aguinaldo y principales cabecillas de aquel archipiélago. Dicen éstos que no sienten el menor odio hácia los europeos, antes al contrario, desean establecer corrientes de armonía y esperan de los norte-americanos muchas concesiones para conseguir la tan deseada paz.

En breve llegarán á Barcelona el marqués de Cerralbo y don Juan Vázquez de Mella. Parece que los círculos carlistas se disponen á hacer una recepción entusiasta á sus distinguidos correligionarios.

Por milésima vez ha sido detenida y denunciada al Juzgado, acusada de hurto, una muchacha de 19 años de edad, llamada Cinta Gisbert Duran (a) *Carabases*, que desde hace mucho tiempo viene dedicándose al lucrativo oficio de apoderarse de lo ageno.

Se han declarado en huelga todos los trabajadores de Ripoll, á las casas de los patronos y á las tiendas de comestibles.

La guardia civil ha hecho algunas detenciones y custodia las casas de los comerciantes y de los fabricantes cuyos operarios se han declarado en huelga.

Si no se recibe orden en contrario del ministro de la Gobernación, el vapor-correo *Alicante*, que desde Manila se dirige á la Península, purgará cuarentena en el lazareto súbico de Mahón, siendo probable que los repatriados naturales de Valencia, Murcia, Andalucía y Extremadura marchen á sus casas desde la citada isla, y que desembarquen en Barcelona los pertenecientes á esta región y á las de Castilla, Aragón, Navarra, Vascongadas, Asturias, León y Galicia.

Hállase enfermo de algun cuidado en Tarragona el abogado de aquel ilustre Colegio, nuestro particular amigo D. Manuel Valls.

Mucho celebráramos el rápido y total restablecimiento del Sr. Valls.

Un ilustre francés, M. Genin, indica el medio siguiente para conocer si los huevos han de producir macho ó hembra.

Los que contienen el gérmen masculino dice llevan unas arrugas en el extremo más agudo del huevo, y los femeninos carecen de esta circunstancia, presentándose lisos en ambas extremidades.

Ha llegado á Montevideo el crucero español *Rio de la Plata*, construido con los fondos recaudados y remitidos por nuestros compatriotas de la Argentina.

La epidemia del «tengue» ha aumentado en Barcelona considerablemente. Según opinión de los médicos calculase, en 8.000 el número de enfermos que hay actualmente en dicha capital. Las defunciones, que en tiempos normales no pasan diariamente de 25, se han elevado á 170.

El cuerpo de policía, la guardia municipal, los serenos, los vigilantes y las brigadas municipales tienen enfermos las tres cuartas partes de individuos, así como también el personal de Telégrafos y Teléfonos. Con tal motivo hallanse desiertos los teatros, círculos y otros sitios antes concurridos.

Segue un tanto mejorada de la enfermedad que la aqueja la distinguida esposa del Gobernador civil de la provincia. Lo celebramos.

En Ginestar, Miravet, Benisanet, García y otros pueblos de aquella comarca están dispuestos á cultivar la sericicultura con perseverancia, por los buenos resultados que vienen alcanzando desde tiempo inmemorial.

S. M. la Reina Regente, para solemnizar la fiesta del santo del Rey, dispuso la entrega de 25.000 pesetas á los pobres de Madrid.

Dicen de Tarragona, que hace diez días que no se tiene noticia alguna de una barca pescadora del bou, perteneciente á la matrícula de aquella ciudad.

En ella van tres individuos de una misma familia: padre, hijo y yerno.

El asesino Vicente Conesa, autor del sangriento suceso ocurrido el martes, en Tarragona, no ha sido capturado aún, si bien se confía en que pronto caerá en poder de la justicia.

Ante la Sección primera de la Audiencia provincial debió verse ayer una causa procedente del Juzgado de esta ciudad, sobre disparo y lesiones, contra J. G., siendo abogado el Sr. Cascante y procurador el señor Elías.

Ha sufrido en Barcelona un aumento el precio del pan, el de la carne y el del carbón. El precio de éste ha sido aumentado en diez céntimos por arroba catalana.

La Comisión provincial ha acordado que los artículos de comer, beber, arder y lavar, necesarios en la casa de Beneficencia, se adquieran por medio de concursos mensuales entre los proveedores. Al efecto se admitirán en la Dirección de dicho establecimiento proposiciones de suministro para el próximo mes de Febrero, hasta el día 29 del actual inclusive.

Se ha descubierto en Opor to una vasta sociedad de falsificadores de billetes.

Ha sido preso el acaudalado propietario Manuel Hernández Almada que los expedía.

Hay otros cincuenta cómplices presos también, y otros que no han sido detenidos.

Entre éstos hay españoles que han huido.

Se les acusa no sólo de falsificar

billetes portugueses, sino españoles de 50 pesetas.

Se ha averiguado que la fábrica estaba en España.

Los penados en todas las penitenciarias de España están firmando una exposición dirigida á las Cortes, en la que piden que se utilicen sus servicios en los trabajos de fortificaciones, repoblación de montes, construcción de carreteras, edificios públicos y, en fin, en cuantas obras sean de interés general del Estado.

Con sentimiento hemos sabido que le han sido administrados los últimos Sacramentos á la excelentísima señora marquesa de las Atalayuelas.

Hacemos votos por que Dios devuelva la salud á tan virtuosa dama.

Antes de convenirse y ratificarse el tratado de comercio entre España, los Estados Unidos y las nuevas posesiones de dicho país, Filipinas, Cuba y Puerto Rico, se oirá al Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

El domingo último, dice un colega, se agotaron todas las existencias de cigarros habanos que tenían las expendedorías de Tarragona, siendo preciso echar mano de las clases de 20 y 15 céntimos, las que experimentaron una salida extraordinaria, acabándose también los primeros.

En un centro oficial se consumieron al por mayor, siendo precisos continuos pedidos durante dos días.

La Tabacalera ha triunfado, pues en la elección parcial de un Senador no podía perderse por falta de humo.

El gobierno francés ha mandado un aviso oficial al español aconsejándole que vigile la frontera para contrarrestar determinados trabajos sediciosos.

Está siendo objeto de estudio de los médicos de Salamanca una robusta niña que es un verdadero fenómeno, que dió á luz en la calle de la Encarnación una mujer llamada Victoria Serrano.

La infortunado criatura ha nacido sin antebrazos y tiene las manos unidas al brazo con dos dedos en cada una de sus manos; los de la mano derecha son normales y los de la izquierda rudimentarios.

Un sabio americano acaba de obtener una luz ideal, sin servirse ni del aceite ni de la electricidad, la cual es el producto de reacciones químicas que se efectúan dentro de un globo de cristal, y como una vez apisionada es inestinguible, se comprenderán fácilmente las múltiples aplicaciones que podrá tener tan curiosa invención.

Todo el mundo podrá llevar en el bolsillo un rayo de sol, y bastará sacarlo para iluminar los parajes más sombríos.

Así lo dice un periódico de París.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

En ambas secciones hubo anteayer juicio oral bajo la presidencia de los Sres. Ximenez y Oiz.

En la primera vióse una querrela criminal contra una mujer de la Galea por injurias contra una convecina suya. Sostenia la acusación el letrado Sr. Rabasa, quien pedia dos años, once meses y un dia de destierro.

La defensa á cargo del letrado señor Guasch, solicitó la libre absolucion.

Actuaban de procuradores los señores Martí y Peñarribia.

En la sección segunda ocupaba el banquillo un vecino de Arbós acusado de haber proferido amenazas contra el juez municipal.

Practicada la prueba, el abogado fiscal Sr. Lardies retiró la acusación.

Defendía al procesado el letrado señor Alvarez y le representaba el procurador Sr. Martí.

**LIBROS
-
PERIÓDICOS**

Almanaque de «El Imparcial»

Nuestro estimado colega madrileño acaba de publicar un precioso almanaque, en el cual no se sabe que admirar más, si la parte literaria ó la parte artística.

El indicado libro es un pintoresco y primoroso resumen de cuantos sucesos importantes han acaecido en el año 1899 en política internacional é interior, en la vida social, en todas las manifestaciones de la producción intelectual. Más de doscientos primorosos grabados ilustran el texto y le dan gráfico vigor y amenidad suma, haciendo desfilan ante los ojos del lector, retratos, vistas, combates, caricaturas, animadas representaciones de todos los acontecimientos, personajes é invenciones de actualidad.

Felicitemos á *El Imparcial* por la publicación de tan bella obra.

Correo Madrid

23 de Enero de 1900.

Asuntos de Marruecos

Con relación á un telegrama particular recibido en Madrid, se dice que ha quedado firmado un tratado entre España y Francia para la cuestión de Marruecos, según el cual se cedia á Francia nuestra posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Ha dicho el Sr. Silvela que no existía tal tratado, sino solo un principio de negociación para fijar los límites de la factoría de Rio de Oro, pero sin que se ceda territorio alguno.

Ha añadido el presidente del Consejo que la delimitación de nuestras

posesiones el Gobierno la hará efectiva con el Sultán de Marruecos cuando vaya á Marrakest en la próxima primavera el representante de España.

Conversión de la Deuda

El dictámen de la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre la conversión de la Deuda no se discutirá hasta después que se apruebe el presupuesto de ingresos y los proyectos complementarios.

Aunque la comisión no ha empezado aún sus trabajos, parece probable que el dictámen se suscribirá por todos los diputados que forman parte de aquella.

Del Transvaal

La inquietud y disgusto del público inglés en general, es grande.

The Times comentando este despacho, manifiesta que no puede menos que aumentar la inquietud por las noticias que se han recibido y que se esperan con ansia recibir, toda vez que el general Buller ha de encontrar todavía grandes obstáculos para apoderarse de las posiciones boers de Stringkon.

Es preciso reconocer que se presentarán todavía al ejército dificultades de mucha importancia y por esto á medida que pasan las horas aumenta la ansiedad por tener noticias de los movimientos de las tropas inglesas.

Corren rumores de todo género en Londres y se ha dicho en la Bolsa que se ha realizado el ataque anunciado por el general Buller en su despacho y que los ingleses habían conseguido un gran triunfo.

También ha circulado el rumor de que dos batallones ingleses habían caído prisioneros de los boers.

De manera que han circulado rumores para todos los gustos pero ninguno ha llegado á confirmarse.

De todas maneras se cree en Londres que hasta dentro dos ó tres días no puede haber noticias del resultado de estas operaciones.



Para sombreros y gorras
Casa ALOQUIN

Angel, 33
PRECIOS SIN COMPETENCIA

**MÉDICO-OCULISTA
D. Vicente Rodriguez
SANTA BÁRBARA**

Tortosa: Imp. de F. Barnés Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel* y *aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *níquel* ó *aluminio* (patentes), desde 10. En *oro* desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel* ó *aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en relojería moderna. Su marcha es uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL DE SALETA Y MALÉ 20, SAN PABLO, 20 (frente al Gran teatro del Liceo) BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretas á la llegada de los trenes extranjeros.



DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES SALVACION DE LOS NIÑOS LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva DEL Aufarench (hijo) (FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hácia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay también varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvía y junto al Puente Particular (FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfará, así como también el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PAPELERIA DE Francisco Biarnés Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliógrafos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 3, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caducouchou y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peñire compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

JOSÉ BRIA MARTI

ALMACENISTA

de Enea, Blanquet y Regaliz

San Pedro, 18—AMPOSTA

Taller de sillas de varias clases

DOMINGO SERRES GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balcones, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.º

Tarragona